

令和5年度
川合小学校
校長室だより

校訓：強い子 明るい子 考える子
～子供たちの未来と笑顔のために～

川合の子

第12号
12月1日

学習発表会 11月18日(土)



1年 1ねんせいで げんき！



2年 大きくなあれ！やさいーズ



3年 ふれあいの輪を広げよう



4年 守ろう！ヒロハノカワラサイコ



5年 今から始めよう！かんたん防災講座



6年 平和への第一歩

今年度は久しぶりにたくさんの保護者や地域の方と全児童が同じ場集っての発表会となりました。「学習」発表会の名の通り、各学年が春から学んできた内容を幾重にも重ねた成果を、自信をもって発表することができました。

また、連合音楽会で4年生から6年生が演奏した合唱と合奏も再演しました。(合唱「Wish ～夢を信じて」合奏「A Whole New World」)子供達は自分や学級の成長をしっかりと感じる事ができたことでしょう。

発表会の後、年に1回計画する引き渡し訓練も実施しました。災害時にお子様を家庭に引き渡す手順や方法を確認する重要な訓練でしたが、スムーズに進めることができました。ご協力ありがとうございました。



池田地区文化祭 11月19日(日)



池田地区文化祭におじゃましました。池田地区の子供達の作品や、元学校田での田植えや稲刈りの様子（5年生の活動）がわかりやすく展示してありました。また、統合後の本校の様子をまとめた掲示もしていただきました。学校や子供達の様子をお伝えすることができてよかったです。

6年生がプログラミング学習 11月13日(月)



この事業は再生可能エネルギー推進の取組みの一環として島根県が行っている事業です。日常における電気の効率的な使い方を体験的に理解する学習でした。パソコンを使ったマイクロビットの操作に子供達も興味津々。未来のエネルギー問題を自分事として捉えるよい機会になりました。



避難訓練 11月24日(金)



土砂災害を想定した避難訓練を行いました。本校は小高い山の上であり、背後には山が迫っています。ハザードマップでも土砂災害の危険があるため、年に1回は「土砂災害」を想定した訓練を実施しています。今回は、既に周囲が危ないという状況を想定し、屋上への垂直避難をしました。そして、先日の学習発表会で「防災」について発表した5年生が活躍！土砂災害の前触れや持ち出すとよいものなどを、短時間でうまく説明して全校に伝えてくれました。訓練では「真剣さ」が一番です。命を守る大切な時間であったことを確認して、今回の訓練を終えました。

全校朝礼で複式について話しました

全校朝礼で、来年度の3年生と4年生は複式学級になることを話しました。人数の関係で複式学級になりますが、子供たちが助け合い、共に学ぼうとすることは全ての学年で大切なことです。「進級に向けどの学年も成長していこうね」と話を結びました。



3・4年生が「味覚」の授業 11月28日(火)

講師の日高晃作さん（ベッカライ・コンディトライ）を中心に、金盛 桂さん（松江 メリメロ）、宇谷元希さん（鳥井 ぶどう農家）らの協力のもと「味覚」を体験的に学びました。無味のバケツを味わったあと、塩の入ったバケツを口にするとなんとおいしいこと！そんな体験を繰り返しながら塩味、甘味、苦味、酸味、そして最後はうま味という5つの味覚があることや、その組み合わせで食が豊かになることを学習しました。全員がコックさんのような帽子をかぶっての授業。本校が大切にしている食の学びをプロから教わる楽しい時間でした。



味覚の授業とは・・・主催は「味覚の一週間」実行委員会。呼びかけ人は、磯村尚徳氏（日仏メディア交流協会会長）服部幸應氏・三國清三氏などの一流料理人等。小学3年生から6年生を対象とし、料理人や食材生産者がボランティアで味覚を教えるプロジェクト。味の基本となる「4味」（塩味・酸味・苦味・甘味）に加え「第5の味覚」（うま味）について教え、味覚を意識させながら食の楽しみを学ばせることをねらいとしています。※2022年度実施報告書より要約

2年生が池田地区をたんけん 11月27日(月)



路線バスに乗って池田の町へ行き、探検しました。浄善寺では池田保育園のみなさんと出会い、池田小遊具で遊び、池田まちセンでは三反田センター長さんに歓迎してもらいました。駐在所や郵便局も見つけました。路線バスの乗降も勉強になりました。



4～6年生が琴に挑戦しました

浜田教育センターから琴を借り、4～6年生がそれぞれ琴を学習しました。和楽器を学ぶことは学習指導要領に定められている学習です。みな、すてきな音色を奏でていました！



6年生が市立病院を見学



11月28日（火）大田市立病院を見学しました。地域医療を学ぶ学習です。検査施設、リハビリ施設、薬局施設をまわり、最新医療の様子に興味をもったり、現場で働く方々の思いに耳を傾けたりしました。

1年生がやきいもをしました



11月28日（火）前回は天気が悪く延期となり肩を落とした1年生、、坂田さん、三浦さんの力をかりておいしいいやきいもが完成しました。他の学年もおすそわけをいただき、全校が笑顔になりました！

今年度の研究授業をすべて終了！授業改善にチャレンジし続けました！



11月末、今年度計画していた校内研究授業をすべて終えました。「基礎学力を活かした主体的に表現できる児童の育成～学校図書館活用を中心として～」という主題のもと、国語を中心に全教員が授業を公開し、助言し合ってきました。子供自らが学びに向かい、課題解決する力の伸びを感じています。

【校長コラム】前号以降の様々な活動をあげていたら、とてもA4表裏では紙面が足りなくなりました。子供達は毎日どこかの学年が地域に出かけたり、地域の方に来ていただいたりしての学習に取り組んでいました。時には同じ日にいくつか重なるときもあり、私の取材が追いつかなくなることも、、、「ふるさとに学ぶ」ことで子供たちはもてる力をさらにたくましく、豊かに伸ばしています。とはいえ紹介できないこともたくさん、、、ホームページものぞいてみてくださいね。



日々の話題は
ぜひホームページをご覧ください →

